

1434 Hijriyah, dengan pemohon I yang berumur 49 tahun, agama Islam, pekerjaan tukang bangunan, bertempat tinggal di Kecamatan Tanggulangin Kabupaten Sidoarjo, dan Pemohon II beragama Islam, pekerjaan ibu rumah tangga, bertempat tinggal di Kecamatan Tanggulangin Kabupaten Sidoarjo.

Para Pemohon hendak menikahkan anak para Pemohon yang bernama anak para Pemohon yang lahir pada tanggal 05 Januari 1994 (14 tahun), Agama Islam, pendidikan Madrasah Tsanawiyah, pekerjaan pelajar, bertempat tinggal di Kecamatan Tanggulangin Kabupaten Sidoarjo, dan hubungan anak tersebut dengan para pemohon adalah sebagai anak kandung. Para Pemohon tersebut telah berkenalan dengan seorang laki-laki bernama calon suami anak para Pemohon, umur 19 tahun, agama Islam, pendidikan STM, tempat tinggal di Kecamatan Tanggulangin Kabupaten Sidoarjo, sejak tahun 2012 lalu sampai sekarang dan perkenalan tersebut sudah sangat akrab.

Para Pemohon sangat khawatir terjadi hal-hal yang tidak diinginkan karena hubungan antara anak kandung para Pemohon dengan pacarnya sebagai calon suaminya tersebut sudah sulit untuk dipisahkan dan keduanya sudah saling mencintai dan ingin segera menikah karena calon isterinya sudah hamil 4 bulan akibat telah melakukan hubungan kelamin dengan calon suaminya. anak kandung para Pemohon dan calon suaminya tersebut sudah mendaftarkan perkawinan ke Kantor Urusan Agama Kecamatan Tanggulangin namun oleh belum cukup umur untuk menikah berdasarkan Kantor Urusan Agama tersebut ditolak karena anak kandung para Pemohon surat penolakan dari Kantor Urusan Agama Kecamatan

2. Jurnal yang membahas tentang Batas Usia Minimal Dalam Perkawinan dan Relevansinya dengan Hukum Islam. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*) dan penelitian kepustakaan (*library research*), karena penulis menganalisis putusan perkara Nomor 24/Pdt.P/2009/PA.Ngj dan Nomor 10/Pdt.P/2010/PA.Ngj dan mengkomparasikannya dengan hukum Islam dan hukum positif terhadap putusan itu dan karena penelitian ini bersumber dari data lapangan, maka data yang penulis gunakan adalah dengan cara acara langsung menemui responden beberapa praktisi hukum Pengadilan Agama Nganjuk yang mengetahui dan mencermati permasalahan yang penulis bahas¹³

Berdasarkan apa yang telah dipaparkan di atas, menunjukkan bahwa jelas terdapat perbedaan dengan apa yang akan dikaji oleh penulis sekarang ini. Perbedaan tersebut terletak pada alat yang digunakan sebagai bahan analisis. Pada skripsi-skripsi sebelumnya menggunakan teori hukum Islam dan pendapat ulama' madzhab sedangkan penulis menggunakan teori *maṣlaḥah mursalah* sebagai bahan untuk menganalisa data-data yang telah dikumpulkan.

Selain itu, perbedaan tersebut terletak pada obyek penelitian satu dengan yang lainnya. Penelitian ini, menekankan kepada batas usia minimal dalam perkawinan, metode yang digunakan dalam skripsi memang sama dengan yang terdahulu yakni melakukan metode dokumentasi dan wawancara,

¹³ Abdul Haris "Batas Usia Minimal Dalam Perkawinan Dan Relevansinya Dengan Hukum Islam" (Skripsi-Universitas Hasyim Asy'ari, Jombang, 2012).

Penelitian ini kiranya dapat berguna bagi penerapan suatu ilmu pengetahuan dan dapat dijadikan bahan acuan sumbangan pemikiran pada masyarakat. Khususnya dalam perkara dispensasi nikah bagi wanita hamil di luar nikah di Pengadilan Agama Sidoarjo.

G. Definisi Operasional

Untuk mempermudah memahami judul skripsi ini, penulis akan menguraikan maksud dari variabel penelitian tersebut. Adapun yang perlu dijelaskan dalam definisi operasional tersebut adalah:

1. *Maṣlahah Mursalah*, adalah suatu kebaikan yang tidak disinggung-singgung syara', untuk mengerjakan atau meninggalkannya. Tetapi kalau dikerjakan akan membawa manfaat atau menghindari keburukan. Sebagaimana diketahui secara umum, bahwasannya segala syariat yang berkembang di dunia bertujuan untuk mewujudkan kemaslahatan manusia.
2. Pertimbangan Hakim adalah dasar-dasar yang digunakan oleh Hakim dalam menetapkan perkara permohonan dispensasi nikah, dasar yang digunakan Hakim dalam mengabulkan permohonan dispensasi nikah berpedoman pada suatu Undang-Undang, kaidah fiqhiyah dan pertimbangan-pertimbangan lain.
3. Putusan Pengadilan Agama di Sidoarjo Tentang Dispensasi Nikah adalah putusan yang diambil langsung dari Pengadilan Agama Sidoarjo mengenai pernikahan yang calon mempelai laki-laki atau perempuannya masih di bawah umur dan belum diperbolehkan untuk menikah sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku. Berdasarkan

